

DOSSIER DE PRESSE



Tout Fa pour Fa
44 rue Robert Hardy
53000 LAVAL

toutfapourfa@gmail.com

Michaël : 06 03 16 23 46
Antony : 06 28 49 24 36

<https://toutfapourfa.wixsite.com/website>

Qui sommes nous ?

Tout Fa pour Fa compte 42 chanteurs-comédiens, répartis en 3 pupitres.

Née en 2020 à Laval en Mayenne pendant le 2ème confinement, le **groupe vocal et scénique** prépare un nouveau spectacle tous les 9 mois.

Tout Fa pour Fa est un **groupe vocal mixte** de tous âges qui se réunit pour le plaisir de **chanter ensemble**.

Il interprète avec enthousiasme et émotion des chansons issues d'univers artistiques variés d'auteurs-compositeurs de la **scène française** d'hier et d'aujourd'hui.

Les chansons sont **chantées et jouées** autour d'une **mise en scène** qui chaque fois raconte une histoire.



Nos productions

Tout Fa pour Fa a déjà présenté **4 spectacles** depuis sa création en 2020. Les spectacles sont joués au profit d'associations **solidaires et caritatives**.



Nos ambitions

Les choristes de Tout Fa pour Fa interprètent un répertoire de chansons françaises alliant humour et émotion.

Le groupe vocal présente ses spectacles lors de journées associatives et de concerts caritatifs.

Encadrés par des **professionnels exigeants** (chef de chœur et pianiste accompagnateur), ces artistes originaux fondent leur philosophie de travail sur cinq valeurs essentielles: la nouveauté permanente, la rigueur, l'humour, la convivialité et la bienveillance.



La nouveauté par les titres proposés, par leur mise en place artistique et scénique. **La rigueur** de chacun pour l'aboutissement d'un travail collectif. **L'humour** distillé et accrocheur. **La convivialité** émaillant les temps de préparation, de répétitions.



Hit Hit Hit Hourra ! : le nouveau spectacle de Tout Fa pour Fa Changé

Chanter des hits français, de Bourvil à Clara Luciani en passant par Juliette Armanet, c'est le nouveau défi des 42 choristes de Tout Fa pour Fa pour leur nouveau spectacle *Hit hit hit Hourra !*. La chorale propose deux représentations à 16h et 20h30 samedi 28 juin, à l'Atelier des Arts vivants.

Anthony Métayer, président de l'association, est particulièrement fier du répertoire de cette année. « On chante Le Dernier jour du disco de Juliette Armanet, ou encore Respire encore de Clara Luciani ! On



a aussi des medleys : Femme, Rock... sur une mise en scène théâtralisée. » La troupe se produira également le 21 juin à 18h30 pour la Fête de la musique, place du 11-Novembre à Laval, et le 24 août au musée Robert-Tatin à Cossé-le-Vivien. Tarif : 10 euros. Les places peuvent être réservées sur le site helloasso.com/associations/tout-fa-pour-fa.

Tout Fa pour Fa : un chœur qui bat son plein

Association

Le lundi soir, les choristes de Tout Fa pour Fa se réunissent à la maison de quartier de Grenoux pour préparer leur concert.

On chante, on rit à la maison de quartier de Grenoux. Tous les lundis soir de 20h à 22h, la chorale Tout Fa pour Fa se réunit pour répéter. Michaël Cavalier, chef de chœur depuis 2011, pioche quinze chansons parmi un répertoire issu de la variété française et propose des harmonisations, dont certaines inédites.

« J'ai commencé à monter un chœur à Laval en 2019, mais ça ne s'est pas bien passé », raconte Michaël. Le chef de chœur évoque la pandémie et les problèmes de bureau qu'il avait eus à cette période. Tout Fa pour Fa est née en 2021 : certains choristes, comme Yolande et Brigitte, sont là depuis sa création.

« On bosse dans la bonne humeur, mais avec de la rigueur »

45 choristes au rendez-vous, « Mais pas plus », précise Michaël. Un seul mot d'ordre : laissez-vous embarquer par ce voyage tendre et généreux.

Samedi 1^{er} juillet, à 16 h et 20 h 30. Réservations au 06 73 51 80 70. Tarif unique 10 €. site toutfapourfa.wixsite.com/website



La quarantaine de choristes de Tout Fa pour Fa répètent à la maison de quartier de Grenoux.

complet l'ensemble, avec une mise en scène que les choristes travaillent à partir de mars.

« On bosse dans la bonne humeur, mais avec de la rigueur », affirme Michaël. Certains choristes, comme Yolande, dans la chorale depuis ses débuts, en 2021, saluent l'esprit général : « Il y a des personnes qui n'avaient jamais fait de musique avant, qui progressent beaucoup. » Caroline a participé à son premier concert l'an dernier et a trouvé l'expérience « impressionnante et enrichissante ». C'est le chef de chœur qui choisit les mises en scène et les tenues, mais les choristes peuvent faire leurs propositions.

Un concert prévu le 28 juin Tout Fa pour Fa prépare un concert qui aura lieu le samedi 28 juin à l'Atelier des arts vivants, à Changé. Deux représentations sont prévues : une à 16h et une à 20h30. « Mais on prépare quelque chose avec le chœur de Chemazé vendredi 13 juin », confie Michaël Cavalier avec un sourire.

Pour rejoindre Tout Fa pour Fa, il faut être majeur ou venir accompagné. Les nouveaux peuvent bénéficier de deux lundis d'essai en septembre.

Pratique : Contact : 06 73 51 80 70, toutfapourfa@gmail.com, toutfapourfa.wixsite.com/website.

Laval

Tout Fa pour Fa répète un nouveau répertoire

Un florilège de chansons françaises intitulé « Chacun sa route » sera présenté à 16 h et 20 h 30, par la chorale Tout Fa pour Fa, à l'Avant-Scène samedi 1^{er} juillet.

Les gens d'ici Tout Fa pour Fa est un groupe vocal créé lors du 2^e confinement, en octobre 2020, à Laval. Dirigé par Michaël Cavalier, le chef de chœur, il est actuellement composé de une trentaine de choristes avec une majorité de femmes. Les rôles sont répartis en soprano et alto, et un tiers d'hommes. C'est une particularité de cet ensemble vocal de mélanger les genres.



Le groupe vocal Tout Fa pour Fa en répétition et dirigé par le chef de chœur Michaël Cavalier au piano. (Photo: Quentin Fournier)

L'ouverture a commencé à seize, par des interpositions. Aujourd'hui, ce groupe de passionnés se retrouve tous les lundis de 20 h à 22 h à la maison de quartier de Grenoux pour répéter, chaque mercredi soir, une quinzaine de titres à trois voix. Les répétitions ont lieu le samedi 28 juin, à l'Atelier des arts vivants, dans la bonne humeur et avec sérieux. Le reste de la saison est consacré aux déplacements, intentions, nuances et équilibres vocaux.

Libres et sans partition - Michaël Cavalier aime parler de chanteurs contemporains, plutôt que de classiques. Certains ont été entendus lors du marché de Noël en décembre à Laval et au théâtre de Mayenne en mars. Certaines seront aussi à découvrir, en avant-première, lors de la Fête de la musique à Laval. Les lieux restent à préciser.

C'est si amusant, à l'Avant-scène. Cette année, nouveau thème, nouvelles chansons. Certaines ont été entendues lors du marché de Noël en décembre à Laval et au théâtre de Mayenne en mars. Certaines seront aussi à découvrir, en avant-première, lors de la Fête de la musique à Laval. Les lieux restent à préciser.

Pour conclure cette saison 2022-2023, le groupe vocal propose deux séances de son nouveau spectacle. Chacun sa route, à 16 h et 20 h 30, toujours à l'Avant-Scène le samedi 1^{er} juillet.

Tout Fa pour Fa s'interroge sur les petits tracas et les grandes questions du monde contemporain. Des chansons françaises de Paul Chavertton à Eddy Mitchell, qui mêlent drôlerie et mélancolie. « Volontairement, nous ne dévolons pas les titres choisis pour ce spectacle, confie Michaël Cavalier. Le public aura le plaisir de découvrir pendant le concert. Un seul mot d'ordre : laissez-vous embarquer par ce voyage tendre et généreux. »

Tout Fa pour Fa, une chorale pas comme les autres

Changé - Tout Fa pour Fa se produit pour la première fois à la salle de l'Atelier des arts vivants samedi 28 juin avec son spectacle *Hit, Hit, Hit, Hourra !* Deux représentations sont programmées.

Trois questions à... Gwenéville Benard, 46 ans, choriste dans le groupe vocal Tout Fa pour Fa.

Quand et comment est née cette chorale ? Tout Fa pour Fa est née en 2020 pendant le 2^e confinement pour répondre au besoin de se retrouver et de chanter ensemble. J'ai intégré cette chorale en septembre 2021. De 16 choristes au début, le groupe est passé à 42. Les répétitions ont lieu chaque semaine. C'est sérieux, on travaille mais on passe aussi de bons moments de convivialité. Il n'y a aucun jugement entre les anciens et les nouveaux et on y retrouve des personnes d'âges différents. Les répétitions se font avec bienveillance entre nous et il y a de l'entraide entre les uns et les autres.



De gauche à droite : Michaël Cavalier, pianiste et chef de chœur et Gwenéville Benard, choriste. En arrière-plan, le groupe vocal Tout Fa pour Fa. (Photo: Tout Fa pour Fa)

En quoi se démarque-telle des autres groupes ? Contrairement aux chorales classiques, Michaël Cavalier, notre chef de chœur qui est aussi notre pianiste n'est pas de dos à diriger. Il joue au milieu du groupe avec nous. Chaque chanson est mise en scène ce qui nous permet de bouger. Nous déformons aussi des objets par exemple, l'an passé, nous avons utilisé des sacs de tréfilés en bols dans le spectacle pour faire un landau, les barreaux d'une prison ou un déambulateur. Nous offrons un spectacle original et rythmé et cela plaît aux spectateurs.

Quel spectacle allez-vous proposer à Changé ? Nous proposons un nouveau spectacle d'un heure et demie. Il est composé de différentes chansons françaises à travers les années. Intitulé *Hit, Hit, Hit, Hourra !* on y retrouvera des titres modernes ou anciens arrangés

et mis en scène avec la pointe d'originalité de Michaël Cavalier qui le caractérise. Notre répertoire va de Juliette Armanet à Renaud en passant par Bourvil ou Eddy Mitchell. Personnellement, j'aime beaucoup la chanson *Tout les cré des SOS* de Daniel Balavoine pour laquelle j'ai un attachement personnel et *Respire*, de Clara Luciani, parce qu'elle est dynamique.

Samedi 28 juin, spectacle *Hit, Hit, Hit, Hourra !* du groupe vocal Tout Fa pour Fa à Changé à la salle de l'Atelier des arts vivants. Deux représentations sont programmées 16 h et 20 h 30. Le tarif est à 10 €. Billets sur www.helloasso.com/associations/tout-fa-pour-fa

Tout Fa pour Fa chante Hit, hit, hit, hourra !

Le groupe vocal présente son spectacle ce samedi à Château-Gontier-sur-Mayenne en fin de matinée et à Laval en fin d'après-midi.

Le rendez-vous

Ce samedi, la chorale Tout Fa pour Fa va interpréter son nouveau spectacle *Hit hit, hit, hourra !* D'abord le matin à 11 h à Château-Gontier pour l'association « Paroles de Femmes et à 18 h 30 à Laval ; à l'occasion de la Fête de la musique, dans la cour du vieux château. Le répertoire est 100 % français, et pioche dans les artistes des années 1960 jusqu'à nos jours.

« La particularité de Tout Fa pour Fa, c'est qu'on n'est pas une chorale comme tout le monde, explique Michaël Cavalier, le chef de chœur accompagnateur et directeur artistique de la compagnie. Je ne suis pas de dos par rapport au public et je ne dirige pas le chœur. Je les accompagne au piano et ils sont autonomes dans leur déplacement. »

« Neuf mois de répétition »

Les 42 choristes qui forment le groupe se déplacent donc sur toute la scène au gré des chansons, ce qui donne un spectacle très théâtralisé. « Avec cette mise en scène, je souhaite dépoussiérer le genre. D'ailleurs, je n'appelle pas cela de la chorale, car ça date et ça connote



Michaël Cavalier est musicien. Il est aussi le fondateur du groupe Tout Fa pour Fa. (Photo: Ouest-France)

un peu, mais plutôt groupe vocal », corrige le musicien.

L'autre particularité de Tout Fa pour Fa, c'est que le chœur chante à 3 voix avec autant d'hommes, de soprano que d'alto. « Il y a 9 mois de répétition pour interpréter une quinzaine de chansons et le registre diffère chaque saison », détaille le musicien.

Si vous ratez leur prestation samedi, il restera leur représentation samedi 28 juin à l'Atelier des Arts Vivants, à 20 h 30, à Changé pour laquelle il reste encore des places. Tarif unique : 10 €. Réservations sur : helloasso.com/associations/tout-fa-pour-fa. Toutes les informations sur <https://toutfapourfa.wixsite.com>

Une chorale naît pendant ce confinement

Ils ne se sont jamais retrouvés dans la même pièce, et pourtant ils chantent ensemble. La passion l'emporte sur l'obligation de rester à la maison pour ces chanteurs dont la chorale a été créée fin octobre.

Les Mayennais adorent donner de la voix mais pas de chance, tout de même, pour ce nouveau groupe vocal lavallois qui a déclaré son association juste avant le deuxième confinement !

Tout fa pour fa - c'est notre nom - est constituée de seize choristes. Le contexte actuel nous incite à innover puisque nous ne pouvons pas nous retrouver une fois par semaine, à la maison de quartier de Grenoux, pour chanter ensemble », explique Michaël Cavalier, le chef de chœur et musicien professionnel. À l'avenir, le groupe pourra s'agrandir, quand les temps seront meilleurs. « Pas plus de quarante pour garder le côté convivial », glisse tout de même Michaël Cavalier, qui souhaite aussi éviter « les problèmes de logistique ». Il pense à la location de salle de spectacle, à la capacité d'accueil, aux salles de répétition...



Confinement oblige, les chanteurs de la nouvelle chorale Tout fa pour fa se retrouvent par vidéo interposée. (Photo: Toutfa pour fa)

Une quinzaine de chansons Coté voix, nous avons différents profils, certains chantent depuis longtemps, pour d'autres, c'est plus récent.

Le chef de chœur connaît tous les choristes. Et pour cause, il menait déjà un groupe - que j'ai préféré quitter. Les deux tiers m'ont suivi et c'est comme ça qu'est née la nouvelle chorale », raconte Michaël.

Le nouveau groupe apporte « de la convivialité, de la rigueur, de la bonne humeur et du partage ». Pas besoin de connaître la musique ou de passer une audition pour rejoindre Tout fa pour fa, il faut simplement avoir l'envie de chanter.

Nous apprenons environ quinze titres dans la saison. Les répétitions ont lieu une fois par semaine. Les choristes reçoivent ensuite chez eux les pupitres enregistrés en studio pour travailler toute la semaine tout ce qui a été vu pendant la répétition. L'objectif est de pouvoir présenter notre spectacle à partir de fin mai.

Plus d'informations : toutfapourfa.wixsite.com/website - Contact : toutfapourfa@gmail.com

Les inscriptions sont arrêtées pour le moment.



Vous pouvez nous retrouver sur :

<https://toutfapourfa.wixsite.com/website>

Facebook <https://www.facebook.com/ToutFapourFa>

Youtube <https://www.youtube.com/@toutfapourfa7404>

Instagram <https://www.instagram.com/toutfapourfa/>

<https://toutfapourfa.wixsite.com/website>